

# 自力で動けぬ難病患者や重度障害者



「助かつて良かった」。平川美奈さん(右)は友女夏生さん(左)とおしゃべりを楽しむ

=29日 大分県日田市

# 災害避難 介助者頼み

九州豪雨の被災者の中に、体が不自由な人もいる。大分県日田市の平川美奈さん(58)の次女、夏生さん(24)もその一人。豪雨が降り始めた時は普段から利用する施設において難を避けていたが、今も自宅が浸水してしまった。夏生さんは「とにかく食慾が戻ってきた」という。

## 九州豪雨

「たまたま助かったわね、症状となり、自力で動いて、食事をしたりする」。知の伝が無償提供してくれたアパートなどが難しく、余介助しないで困るさんは車椅子に乗る機会も増えた。夏生さんは車椅子に乗る事自体が珍しくない。田中は床上約15cm、床安を抱えていた。

### 自宅が床上浸水 日田の平川さん

「もし家にいたら……」

(鹿児島県川口安子)

田村は災害時、配慮が必要な高齢者や障害者を受け入れる「福祉避難所」を開設するところである。事前に認定を経た上で指定した福祉施設や公的施設が対象となる。

今回の九州豪雨で大分県日田市は、7月10日までに特別養護老人ホームやグループホームの施設を福祉避難所として認知症な高齢者4人が身を寄せた。

## 周知進む「福祉避難所」 障害者対応 なお課題

スムーズに対応できた」と担当者は。昨年8月、福祉避難所の事業者向けに福祉避難所の対応がわかる。事前に認定を経た上で指定した福祉施設や公的施設が対象となる。

スマートに対応できた」と担当者は。昨年8月、福祉避難所の事業者向けに福祉避難所の対応がわかる。事前に認定を経た上で指定した福祉施設や公的施設が対象となる。

は4施設のみ。中は今後、対応可能な事業者を増やしていく考えだが、田中の通所施設が多く、夜間対応が必要な避難所の役割を果たしていくのが実情だ。

指揮されたため、事業者とも広く知っていたという。一方で、障害者施設の福祉避難所は「被災者が普段利用している施設が受け入れるな」として無事だったなど」として、「開設しなかった。市が協定を結ぶが施設中、障害者施設

とした後、両親、祖父母とともに今のアパートに移ったが、いつも最も知人の善に誰がどう対応すべきか意に想い続けるのは「安心などの「個別計画」を定め、施設への避難を希望される」と明美さん。となると、車で迎えに行つたといえ自宅は床上約15cm、田中の場合は「施設者一人表示」を行は場はない。

日田は全国初教の結果で、04人。夏生さんは合まれていない。「何か起きたら、施設が珍しくない。田中の場合は「施設者一人表示」を行は場はない。

たもの吸引や医療的ケアが必要。うち一人は田名から介護者の負担軽減目的で預かっていたから今回は福井県人ゆうかり学園が受けたが、利用が初めての人には保護者にケアをしてもらう必要がある。対象者が増えれば受け入れは既定的にならざるを得ない」と懇意に話した。

(鹿児島県川口安子)

豪雨の翌の日、担当者がともに今のアパートに移ったが、いつも最も知人の善に誰がどう対応すべきか意に想い続けるのは「安心などの「個別計画」を定め、施設への避難を希望される」と明美さん。となると、車で迎えに行つたといえ自宅は床上約15cm、田中の場合は「施設者一人表示」を行は場はない。

たもの吸引や医療的ケアが必要。うち一人は田名から介護者の負担軽減目的で預かっていたから今は福井県人ゆうかり学園が受けたが、利用が初めての人には保護者にケアをしてもらう必要がある。対象者が増えれば受け入れは既定的にならざるを得ない」と懇意に話した。

(鹿児島県川口安子)